

MÉMORIAL

UNE DEUXIÈME SALLE DE MUSÉE

Avec le concours de la commune, l'association de gestion du Mémorial de Dormans vient d'ouvrir une seconde salle muséographique.

Les services techniques municipaux se sont chargés de la réfection des locaux concernés (l'ancienne sacristie et quelques dépendances) et les bénévoles ont ainsi pu exposer de nouvelles pièces.

Nos chaleureux remerciements à Frédéric DAUBOCK pour cette valorisation, ainsi qu'à Jean-Pierre MOUTAUD et Didier MICHELET qui l'accompagnent très efficacement pour faire vivre ces espaces d'interprétation.

A terme, l'ambition est de présenter non seulement ce qui traite de l'artisanat de tranchée, mais également de mieux rendre hommage aux fondateurs des lieux : la Duchesse d'Estissac (famille de La Rochefoucauld), le Maréchal Foch, Monseigneur Tissier.

DES PANNEAUX EXPLICATIFS RAJEUNIS

Il est également prévu de recréer des scènes de vie de l'époque, d'aborder tout autant le sort des civils que le déroulement des deux Batailles de la Marne et de mieux expliquer la construction du monument.

Des thèmes déjà évoqués aujourd'hui, mais qu'il faut proposer d'une manière plus contemporaine au regard des visiteurs. L'objectif premier étant de faire en sorte que les nouvelles générations s'approprient réellement les valeurs transmises par ce monument, il faut sans cesse adapter la présentation des textes et des photographies. Ce sont Claude DEMARQUE et Jean-Pierre BOURGEOIS qui s'acquittent de cette mission, offrant progressivement le moyen de mieux comprendre ce qu'il convient de ne pas oublier.

NOS GARDIENS BÉNÉVOLES

Nous ne remercierons jamais assez ces bénévoles qui viennent renforcer le travail des hôtesses d'accueil de l'office de tourisme. Sans eux, les portes du Mémorial resteraient closes et nous leur adressons donc toute notre reconnaissance.

Chacun donne de son temps selon ses disponibilités et tous sont d'accord (sauf les intéressés) pour tirer un grand coup de chapeau à Gérard NIGER, ainsi qu'à Claude SURIG, qui consacrent énormément de temps à cette mission.

Le sourire des visiteurs et leurs remerciements constituent des encouragements qui les confortent dans leur choix d'assurer cette tâche désintéressée.

NOS HONORABLES GARDIENS BÉNÉVOLES

Michel COURTEAUX

Frédéric DAUBOCK

Jean-Pierre DROUET

Irène DUBARD

Martine DUBOIS

Gérard GOIN

Suzette KOWAL

Didier MICHELET

Jean-Pierre MOUTAUD

Gérard NIGER

Jean-Claude ROBERT

Claude SURIG

Marie-Louise TONON

André VAN WAESBERGE

Huguette VAN WAESBERGE



Lieu de mémoire et d'histoire permettant le recueillement et rendant hommage à nos aïeux, le Mémorial dispose d'une notoriété nationale reconnue.

Et les milliers de visiteurs qui franchissent les portes du monument viennent même parfois de bien plus loin. C'est ainsi que ces dernières années, tous les continents nous ont apporté des entrées.

Le livre d'or, où chacun est invité, s'il le souhaite, à noter ses impressions, témoigne de cette grande variété de témoignages.

Autant de messages qui constituent également un bel encouragement pour ces gardiens bénévoles qui permettent d'ouvrir le monument aux touristes de passage.

Après une trentaine de fois sur l'autoroute N4 le panneau
signalant le mémorial de Dormant, nous y sommes enfin venus
Tous les enfants des écoles, collèges et lycées devraient y être amenés
Yga
H. B.

A beautiful chapel and interesting
small museum. It is important
to remember - the first World War
is often forgotten. Paul Seaney
Falls Church,
Virginia

L. 22/04/11: C'est une visite très intéressante.
J'ai beaucoup aimé. Léa -

Accueil chaleureux et sympathique, explications qui nous ont permis de
faire une visite "plus éclairée" - Beau lieu du souvenir!
2 visiteurs de Nlle Calédonie
Michel et Bénédicte -

1/06/11 - Merveilleuse sanctuaire, Merci à tous les bénévoles qui grâce à
leur dévouement de la patience et le respect des anciens tombés pour que la France
reste libre, permette aux générations futures de se souvenir du sacrifice de nos
héros -
M. et M. de B. de Nice

Cette une Memorial très magnifique!!
We were very impressed!

Merci beaucoup

John / Aric Menta
Pays Bas

Merci mille fois pour cette visite qui fut
formidable merci aux deux personnes qui grâce
à leur fruits de sciences nous ont vraiment
enchautés. ~~Quelle~~ Club du Mardi
~~et essor~~ sur page

Venue par hasard pour quelques instants de repos,
je garderai longtemps le souvenir de ces quelques objets
façonnés pendant la grande guerre, et la baïe au vent
devant tant de folie et de souffrances. Julie

A beautiful reminder of the valiant efforts for peace.
Pat & Ken Meyer
Naramo BC, Canada.

10.04.10 très impressionnant !
Les amis du Russie.

Puis n'avons pas connu notre grand-père mais avec
ce musée, il est de nouveau dans nos mémoires et
surtout dans notre cœur. Merci. Lisiane
Dorde

Très beau - ne pas oublier
John & Gillal Norfolk
From l'Australie

27/05/2011 オランダからベルギー、フランスと、船でやってきました。
偶然、停泊したこのドルマン(Dormans)で、この3つの博物館を
拝見でき感謝申し上げます。改めて、平和の大切さを感じました。
今の平和は、世界中から戦争がなくなる世界であってほしいです。
佐藤良一、明美 JAPAN